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Чита.Ру 
https://www.chita.ru/text/education/2022/12/22/71919425/                             22 декабря 2022, 16:21 

Первый этаж ЗабГУ, где находится технический колледж, отдали другой организации 

Первый этаж здания факультета строительства и экологии Забайкальского государственного 

университета на улице Амурской, 15, корпус которого хотят передать в муниципальную 

собственность, уже передали в собственность неизвестной организации — на первом этаже 

располагается работающий при вузе гуманитарно-технический колледж. Об этом в ходе совета 

педагогического состава факультета 22 декабря сообщила методист колледжа. 

Корпус факультета строительства и экологии ЗабГУ на улице Амурской, 15 в Чите хотят 

забрать и передать в муниципальную собственность. 

— Нашим студентам здесь не хватает места. Ректор говорила, что в нашем корпусе не хватает 

загруженности. Как не хватает? На сегодня в колледже 425 студентов. Студенты в принципе сюда 

не влазят. Здесь из колледжа 90 человек 15-летних студентов. Сегодня я переругалась со службой 

комплексной безопасности, которые сообщили о передаче этажа. Такого не должно быть, — сказала 

методист колледжа. 

Как она позже пояснила корреспонденту «Чита.Ру», сегодня в учебное заведение поступил 

звонок из службы комплексной безопасности, где было сказано, что первый этаж отдается другой 

организации. Какой именно — не уточняется. 

— Многие студенты нашего колледжа учатся в других корпусах ЗабГУ, так как нам не хватает 

аудиторий, но тем не менее корпус всё равно хотят передать в собственность города под предлогом 

его незаполненности. Студенты колледжа разбросаны по корпусам вуза на Бабушкина, 129, на 

Баргузинской, 49а, в здании энергетического факультета на Александро-Заводской, 30, — 

рассказала представительница колледжа. 

Она отметила, что помимо учебных помещений студенты лишатся туалета и аварийного 

выхода. На первом этаже корпуса также находятся аудитории кафедры водного хозяйства 

факультета экологии. 
 

https://www.chita.ru/text/society/2022/12/22/71919629/                                 22 декабря 2022, 16:57 

Оптимизация образования. Ректор Оксана Мартыненко объяснила передачу одного из 

корпусов ЗабГУ его неэффективностью 

Исполняющая обязанности ректора Забайкальского государственного университета Оксана 

Мартыненко на встрече с возмущенными преподавателями корпуса факультета строительства и 

экологии вуза, который хотят забрать у института и передать в собственность города, объяснила 

решение о передаче корпуса его незаполненностью и неэффективностью. Об этом сообщает 

корреспондент «Чита.Ру» со встречи ректора с трудовым коллективом факультета. 

Корпус факультета строительства и экологии ЗабГУ на улице Амурской, 15 в Чите хотят 

забрать и передать в муниципальную собственность. 

— Почему именно наш корпус оптимизируется, а не другой? У нас есть более красивые и 

более худшие корпуса. Мы работаем здесь десятки лет. Преподаватели вкладывали сюда свои 

личные деньги. Какие обоснования такого решения? — спросил ректора один из доцентов вуза. 

Оксана Мартыненко в ответ заявила, что решение о передаче связано с изучением загрузки 

учебных корпусов: 

— На ученом совете была показана загрузка по всем учебным корпусам. У нас по всем 

корпусам есть недогруз — то есть максимальной загрузки нет ни в одном учебной корпусе. Самая 

высокая — 55–57%. Именно это нам инкриминтирует Росимущество, что мы неэффективно 

используем федеральное имущество. В корпусе на Амурской заполненность крайне низкая, ниже 

всех корпусов, — ответила Мартыненко. 

https://www.chita.ru/text/education/2022/12/22/71919425/
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Ректор отметила, что ни она, ни ученый совет не имеет полномочий по решению данного 

вопроса, так как все корпуса ЗабГУ находятся в собственности Российской Федерации. 

Предоставить подробное экономическое обоснование преподавателям вуза Мартыненко пообещала 

в начале следующей недели в виде отчетов. 
 

https://www.chita.ru/text/society/2022/12/22/71919983/                                22 декабря 2022, 18:37 

«Впервые об этом слышу» — ректор ЗабГУ об инициативе «омолодить» штат вуза 

Исполняющая обязанности ректора Забайкальского государственного университета Оксана 

Мартыненко, комментируя инициативу сформировать штат вуза таким образом, чтобы 30% 

педагогов были моложе 39 лет, заявила, что впервые слышит о таком решении. Об этом ректор 

сказала 22 декабря на встрече с преподавателями ЗабГУ. 

Решение об «омолаживании» преподавательского состава принял ученый совет. Сообщалось, 

что инициативу на совете представила сама Оксана Мартыненко. Преподаватели вуза сообщают, 

что членам ученого совета заранее не разослали эту инициативу, как это принято, чтобы с ней 

можно было предварительно ознакомиться. 

— Это решение о том, что надо 30% преподавателей моложе 39 лет, — законодательно 

невозможно. Это нарушение законодательства, я вас уверяю, — сказал Оксане Мартыненко в ходе 

обсуждения профессор вуза. 

По его словам, инициатива была озвучена на ученом совете ЗабГУ. Документы для 

ознакомления с инициативой при этом членам совета не выдавали — информация была 

представлена только на слайде. Ректор Оксана Мартыненко, в свою очередь, ответила, что не 

понимает, о чем говорит профессор. 

— Для меня это огромная новость, которую я услышала от вас, — ответила Оксана 

Мартыненко. 

Она отметила, что сейчас по всем вузам страны действительно есть задача на омоложение 

профессорско-преподавательского состава, однако для ЗабГУ в ближайшей перспективе это 

недостижимый показатель. 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/12/22/71919962/                             22 декабря 2022, 18:52 

Музей народного образования при ЗабГУ закрывают в Чите — источники 

Научно-образовательный музейный центр при Забайкальском государственном университете 

(ЗабГУ) закрывают в здании на улице Бабушкина, 131 в Чите, сообщили «Чита.Ру» 22 декабря два 

источника, знакомые с ситуацией. При этом заведующий центром Артем Жуков информацию 

опроверг. 

Источники сообщили, что в музее уже демонтируют экспозиции. 

Заведующий центром Артем Жуков сообщил, что музей не закрыт: «Он не закрыт. Пока никто 

никуда не перевозит, таких решений нет. Если есть какие-то решения, то к руководству 

университета обращайтесь». 

Профессор кафедры истории ЗабГУ Михаил Константинов сообщил, что музей был создан в 

1984 году на улице Бабушкина, 129а по инициативе комитета образования Читинской области. В 

1993 году он переехал в новое помещение. 

«В 2010 году был Год учителя и краевая администрация выделила средства на капитальный 

ремонт здания и создание новой экспозиции. Это было сделано при поддержке Равиля Фаритовича 

Гениатулина. В этом здании при музее располагался научно-редакционный центр энциклопедии 

«Забайкалье». Совпадали по назначению они. Потом там собирался совет ветеранов 

педагогического труда. Там проводились занятия по истории, по педагогике, экскурсии. В музее 7 

тысяч экспонатов и единиц хранения», — добавил профессор. 

Ранее стало известно, что корпус факультета строительства и экологии ЗабГУ на улице 

Амурской, 15 в Чите хотят забрать и передать в муниципальную собственность. Кроме того, вуз 

испытывает дефицит средств и к концу года рискует недоплатить сотрудникам зарплат на порядка 

90 миллионов рублей. 

И. о. ректора ЗабГУ в сентябре стала Оксана Мартыненко из ДВФУ. После этого в ректорате 

вуза начались кадровые перестановки. Бывший руководитель ЗабГУ Сергей Иванов стал 

советником при ректорате вуза. 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/12/23/71922092/                            23 декабря 2022, 16:07 

Битва за корпус. Ректор ЗабГУ встретилась с преподавателями вуза, у которых 

забирают здание 

https://www.chita.ru/text/society/2022/12/22/71919983/
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Преподаватели факультета строительства и экологии Забайкальского государственного 

университета теряют свою альма-матер. На ученом совете руководство вуза без объяснения причин 

заявило, что корпус на Амурской, 15 отбирают и передают в собственность города. При этом в 

корпусе расположены уникальные для города сертифицированные научно-исследовательские 

лаборатории, а преподаватели десятилетиями оборудовали корпус своими силами и собственными 

деньгами. Профессорско-преподавательский состав факультета в ужасе. Перспектива, как говорят 

сами преподаватели, — перемещение факультета в какой-нибудь подвал. 

Педагоги требуют сохранить корпус и дать им ответы: почему забирают корпус? почему 

именно этот? какова их дальнейшая судьба? какое обоснование этого решения и есть ли оно 

вообще? Вопросов очень много. На диалог с возмущенными работниками вуза впервые пришла 

исполняющая обязанности ректора ЗабГУ Оксана Мартыненко. Разговор выдался напряженным и 

острым. Мы расскажем о том, как проходила встреча 22 декабря, что требовали преподаватели и 

что им сказала ректор. 

Корпус факультета строительства и экологии ЗабГУ на улице Амурской, 15 в Чите хотят 

передать в муниципальную собственность. Первый этаж корпуса, где находится колледж, уже 

отдали неизвестной организации. Как сообщил профессор Валерий Заслоновский, решение 

передать здание в муниципальную недвижимость Оксана Мартыненко объяснила тем, что его 

дорого содержать, а также результатами проверки Росимущества, которое рекомендовало забрать 

здание для оптимизации финансов. Однако, по словам педагогов, никакого документального 

подтверждения этим словам им не предоставили. 

Для разговора с ректором собралось около полусотни преподавателей. Встреча с рабочим 

коллективом пошла не по плану с самого начала — Оксана Мартыненко прибыла на назначенное 

место с опозданием в полчаса, чем возмутила и без того возмущенных работников вуза. 

Свою речь она начала с извинений. По ее словам, она узнала о встрече через 10 минут после ее 

начала и сразу же отправилась на место. Подготовить доклад и презентацию она, соответственно, не 

успела. Такое объяснение вызвало сомнение у преподавателей, так как, по их словам, место и время 

собрания обговаривалось заранее. 

В начале разговора слово предоставили ректору. Оксана Мартыненко начала издалека и 

рассказала в общих чертах о программе развития вуза с 2021 по 2030 год, об основных 

стратегических проектах, важности сильных партнеров для развития института, а также планах по 

созданию горной академии. В своей речи она ссылалась на поддержку губернатора Александра 

Осипова в развитии вуза и наставления приезжавшего в Читу помощника Путина Орешкина. 

Преподаватели прервали ректора и попросили ее перейти сразу к делу. Главный их вопрос и тема 

собрания — судьба корпуса. И без того задержавшаяся Оксана Мартыненко сообщила, что у нее 

вот-вот начнется встреча с попечительским советом, поэтому времени на вопросы преподавателей у 

нее остается всего около 10 минут. После этих слов в аудитории раздались неодобрительные 

возгласы. Вопросов слишком много, а высказаться хотел каждый. 

Требования преподавателей 

По словам работников факультета, за всё время им никто не предоставил ни одного документа 

с обоснованием передачи корпуса, несмотря на многочисленные запросы. Они потребовали у 

ректора выписку решения совета университета о передаче здания, финансовые отчеты вуза, чтобы 

убедиться в наличии долгов и понять, когда они появились и откуда взялись, и копию проверок, 

связанных с их корпусом. Преподаватели крайне сомневаются, проводился ли осмотр и проверка 

корпусов вообще. 

Также они поинтересовались, какие планы разработала Мартыненко для размещения 

факультета в новом здании, не нанося при этом ущерба условиям труда преподавателей и 

студентов. Отдельный важный вопрос — как быть с лабораториями, которые невозможно вот так 

просто взять и перенести. Преподаватели опасаются, что они будут просто потеряны и уничтожены. 

Мартыненко, ссылаясь на то, что она узнала о встрече поздно и у нее не было времени 

подготовиться, сказала, что не может прямо сейчас ответить на такие объемные вопросы. По ее 

словам, ответы сейчас готовит финансовый блок. Она попросила преподавателей подождать до 

начала следующей недели, чтобы получить их. 

— Мы готовы вас с ними ознакомить, там нет ничего такого, что потрясло бы ваше 

воображение. Но мы можем остаться без зарплаты за декабрь. Сейчас наш экономический отдел не 

спит ночами, считает наши зарплаты. У меня просьба подождать до понедельника, чтобы не 

отвлекать отдел, ибо они сейчас очень заняты подсчетом зарплат и закрытием финансового года. Со 

всеми цифрами на руках можно говорить, — сказала ректор. 
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Решение уже есть, а ответов нет 

Одной из претензий преподавателей было то, что если ректор уже вынес на решение совета 

вопрос о передаче корпуса, значит все материалы, в том числе и обоснование передачи, уже 

должны быть готовы. 

— Меня удивляет, что вы говорите, что вы не готовы дать сейчас ответ, хотя вы уже вынесли 

на решение совета этот вопрос. Эти материалы у вас уже должны быть готовыми. Почему именно 

наш корпус? Корпус великолепный. Вы вначале говорили о важности изучения экологии, водных 

ресурсов и так далее. У нас есть аккредитованные лаборатории, касающиеся биохимии, 

гидротестирования, а вы нас хотите отсюда выселить, — высказался профессор кафедры водного 

хозяйства, экологической и промышленной безопасности. 

— Давайте не «вы нас». Во-вторых, ни мне, ни вам, ни ученому совету не принадлежат 

полномочия по решению этого вопроса. Каждый корпус и каждый квадратный метр вуза находится 

в собственности Российской Федерации, — ответила Мартыненко. 

Оснащенный лабораториями корпус могут забрать. При этом есть корпуса в более 

запущенном состоянии, где передача была бы проще, так как там нет лабораторий 

Оснащенный лабораториями корпус могут забрать. При этом есть корпуса в более 

запущенном состоянии, где передача была бы проще, так как там нет лабораторий 

Квартиры в новостройке в 3-микрорайоне., д.20. г. Чита 

— Почему именно наш корпус оптимизируется, а не другой? У нас есть более красивые и 

более плохие корпуса. Мы работаем здесь десятки лет. Преподаватели вкладывали сюда свои 

личные деньги. Какое обоснование такого решения? — спросил ректора один из доцентов вуза. 

Оксана Мартыненко в ответ заявила, что решение о передаче связано с изучением загрузки 

учебных корпусов и есть акты проверки Росимущества, которые ставят перед вузом задачу об 

устранении неэффективного использования университетского имущества. 

— На ученом совете была показана загрузка по всем учебным корпусам. У нас по всем 

корпусам есть недогруз — то есть максимальной загрузки нет ни в одном учебном корпусе. Самая 

высокая — 55–57%. Именно это нам инкриминирует Росимущество, что мы неэффективно 

используем федеральное имущество. В корпусе на Амурской заполненность крайне низкая, ниже 

всех корпусов, — ответила Мартыненко. 

— А загрузить-то нельзя, вместо того, чтобы забирать? — спросил один из преподавателей. 

— Не было никаких предложений от факультета по загрузке. А кого вам сюда перекинуть? — 

ответила Оксана Мартыненко. 

Преподаватели считают, что тезис о незагруженности корпуса — это ложь. Большая часть 

помещений корпуса — лаборатории, которые априори не могут быть заполнены студентами. Также 

аргументом в пользу того, что в корпусе, напротив, не хватает места, является загруженность 

гуманитарно-технического колледжа, который находится на 1-м этаже. 

— Нашим студентам здесь не хватает места. Ректор говорила, что в нашем корпусе не хватает 

загруженности. Как не хватает? На сегодня в колледже 425 студентов. Студенты в принципе сюда 

не влезают. Здесь из колледжа 90 человек 15-летних студентов. Сегодня я переругалась со службой 

комплексной безопасности, которые сообщили о передаче этажа. Такого не должно быть, — сказала 

методист колледжа. 

Переселение юрфака? 

Чтобы сохранить корпус, преподаватели предложили заполнить «неэффективный» корпус 

студентами юрфака, которые обучаются в весьма запущенном корпусе, переоборудованном из 

здания бывшего общежития на улице Петровско-Заводской. 

— В юрфаке даже туалеты не работают в корпусе. Студенты жалуются. Юрфак в ужасном 

состоянии. И там нет никаких лабораторий. Отправьте юрфак сюда и забирайте тот корпус, — 

сказали ректору. 

Преподаватели настаивают, что, прежде чем выносить на ученый совет решение о передаче 

корпуса, руководство должно было осмотреть все прочие здания вуза. Оксана Мартыненко в свою 

очередь отметила предложение о переселении студентов юрфака в корпус на Амурской. По ее 

словам, эта идея потенциально может быть воплощена в жизнь. 

Еще одним поводом для недовольства было то, что в голосовании о передаче корпуса было 

сразу три здания ЗабГУ. При этом, по словам преподавателей, два других корпуса в голосовании 

действительно можно было бы передать городу, но проголосовать можно было либо за передачу 

всех трех зданий, либо против всех. 
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— Три корпуса вместе передать. В корпусе на Новобульварной давно не используется 2 этажа, 

корпус на Подгорбунского, 55, на площадке общежития тоже надо передавать. Я бы даже за 

проголосовал. Но наш корпус — другая история. За него нужно было голосовать отдельно. Но их 

все объединили в кучу. Почему? — сказал один из профессоров. 

Он отметил, что на ученом совете, где принималось решение об оптимизации, членам совета 

заранее не предоставили проекты решения для ознакомления. На самом совете также участникам не 

раздали никаких проектов. Информация была представлена только на слайдах презентации. 

— Мы голосовали вслепую. После того как приняли решение — тоже ничего не видели. Что 

мы там приняли? Неясно. Там абсурдные решения. Регламент проведения ученого совета нарушен, 

— заключил он. 

На эти слова профессора Оксана Мартыненко не ответила. 

В ходе обсуждения преподаватели успели затронуть инициативу руководства вуза 

сформировать штат таким образом, чтобы 30% педагогов были моложе 39 лет. По их словам, это 

дискриминация человека на основании его возраста, что является нарушением законодательства. 

По их словам, инициатива была озвучена на ученом совете ЗабГУ. Документы для 

ознакомления с инициативой при этом членам совета не выдавали — информация была 

представлена только на слайде. Ректор Оксана Мартыненко в свою очередь ответила, что не 

понимает, о чем идет речь. 

— Для меня это огромная новость, которую я услышала от вас, — ответила ректор. 

Она отметила, что сейчас по всем вузам страны действительно есть задача на омоложение 

профессорско-преподавательского состава, однако для ЗабГУ в ближайшей перспективе это 

недостижимый показатель. 

К чему пришли? 

По словам Оксаны Мартыненко, она узнала много нового на встрече и считает, что нужно 

продолжать диалог. Она предложила преподавателям создать рабочую инициативную группу, 

чтобы было проще взаимодействовать. Предоставить подробное экономическое обоснование 

преподавателям вуза Мартыненко пообещала в начале следующей недели в виде отчетов. 

На вопрос преподавателей, возможно ли вообще спасти корпус, она конкретного ответа не 

дала: «Я же не Росимущество». Оксана Мартыненко поспешно покинула аудиторию, так как 

торопилась на следующее мероприятие. Преподаватели же, судя по их настроению, остались не 

удовлетворены встречей от слова «совсем». 

«Ничего мы не услышали!» — сказал один из профессоров. 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/12/27/71932391/                             27 декабря 2022, 16:46 

Голосования за переформирование штата педагогов ЗабГУ не было — завкафедрой вуза 

Заведующая кафедрой журналистики Забайкальского государственного университета Ирина 

Ерофеева заявила, что слова профессора кафедры водного хозяйства, экологической и 

промышленной безопасности Валерия Заслоновского о том, что ученый совет вуза голосовал за 

переформирование штата педагогов, неверны. Как она рассказала корреспонденту «Чита.Ру» 27 

декабря, информация о желательном наборе преподавателей моложе 39 лет действительно звучала, 

однако на голосование не выносилась. 

19 декабря Валерий Заслоновский сообщим своим коллегам по кафедре итоги заседания 

ученого совета. Одной из новостей стало то, что 30% преподавателей должны быть моложе 39 лет. 

Он отметил, что членам ученого совета заранее не разослали эту инициативу, как это принято, 

чтобы с ней можно было предварительно ознакомиться. По словам профессора Заслоновского, 

всего на совете присутствовали 37 человек, из которых 30 проголосовали за, против был один 

Валерий Заслоновский, и еще 6 человек воздержались. По его словам, тех, кто воздержался, 

впоследствии вызывали к ректору Оксане Мартыненко с вопросами, почему они не проголосовали 

за. 

— Я была одной из тех, кто воздержался на голосовании ученого совета, а также еще две мои 

коллеги. Никого из нас после не вызывали к ректору, конфликта никакого не было. Но на самом 

деле в резолюции были другие пункты, которые были выдвинуты на голосование. По поводу 

возраста преподавателей там ничего не было. Оксана Мартыненко сказала, что есть пожелание со 

стороны Министерства образования омолодить кадровый состав вуза. Но мы даже не обсуждали эту 

тему, и этот вопрос не выносился на голосование, — сказала Ирина Ерофеева. 

Ранее стало известно, что корпус факультета строительства и экологии ЗабГУ на улице 

Амурской, 15 в Чите хотят забрать и передать в муниципальную собственность. Кроме того, вуз 

https://www.chita.ru/text/education/2022/12/27/71932391/
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испытывает дефицит средств и к концу года рискует недоплатить сотрудникам зарплат на порядка 

90 миллионов рублей. 

И. о. ректора ЗабГУ в сентябре стала Оксана Мартыненко из ДВФУ. После этого в ректорате 

вуза начались кадровые перестановки. Бывший руководитель ЗабГУ Сергей Иванов стал 

советником при ректорате вуза. 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/12/28/71935040/                             28 декабря 2022, 11:53 

Библиотека ЗабГУ освободила помещение на Чкалова. Часть книг отправили на 

макулатуру 

Книги библиотеки ЗабГУ перевезли в помещение бывшего музея народного образования и по 

другим подразделениям, а часть книг отправили на утилизацию, так как общежитие на Чкалова, 

150, где располагался фонд иностранной литературы, могут передать городу. Об этом «Чита.Ру» 

сообщила 28 декабря сотрудник библиотеки. 

— Библиотека с Чкалова, 150 полностью переезжает. Часть книг перевезли в помещение на 

углу улиц Чкалова и Курнатовского, где раньше располагался музей истории народного 

образования. Часть книг отправили в другие фонды, некоторое количество — на утилизацию. 

Переезд обусловлен тем, что рассматривается вопрос передачи некоторых зданий городу, в их 

числе может быть передан и жилой комплекс на Чкалова. Мы не очень довольны переездом — 

раньше было побольше места для сотрудников, а теперь в тесноте. Но ничего — переживем, — 

сказала сотрудница библиотеки. 

Изначально о вывозе книг из здания жилого комплекса сообщила сотрудник ЗабГУ. В 

библиотеке ей сообщили о переезде библиотеки, однако рабочие, которые грузили книги в машину, 

сказали, что везут их на переработку. Это заявление встревожило женщину. 

Руководитель пункта приема вторсырья подтвердил, что 27 декабря на предприятие привезли 

два грузовика книг от ЗабГУ. 

— Утилизация книг — это обычная практика. Все городские библиотеки, в том числе 

библиотеки вузов, перебирают фонды, отправляют старые и растрепавшиеся книги на макулатуру. 

Нам объяснили, что освобождается место для новой литературы. Вместе с книгами идет большое 

количество рефератов, а также газеты, журналы, — уточнил собеседник издания. 
 

https://www.chita.ru/text/science/2022/12/30/71941991/                                30 декабря 2022, 10:47 

Жилой комплекс ЗабГУ на Чкалова планируют передать городу. Но мешает 

приватизация 

Жилой комплекс Забайкальского госуниверситета на Чкалова, 150, в котором находятся 

квартиры преподавателей и комнаты для студентов, планируется передать городу — вопрос 

находится в проработке, конкретного варианта решения пока нет, сообщили корреспонденту 

«Чита.Ру» 30 декабря в пресс-службе вуза со ссылкой на исполняющую обязанности ректора 

Оксану Мартыненко. 

— В настоящее время вопрос находится в проработке. Конкретного варианта решения пока 

нет, — процитировали слова Мартыненко. 

Ранее в библиотеке ЗабГУ сообщили, что помещение на Чкалова, 150 освободили от фонда 

иностранной литературы именно из-за планов передачи здания городу. Часть книг вывезли в здание 

бывшего музея народного образования, часть — в другие подразделения библиотеки, два грузовика 

увезли на утилизацию. 

Источник в вузе также подтвердил информацию о планах на передачу жилого комплекса. По 

его словам, передаче мешает то, что некоторые работники университета, живущие на Чкалова, 150 

около 15 лет, приватизировали жилье. 
 

https://www.chita.ru/text/sport/2022/12/30/71942207/                                    30 декабря 2022, 13:57 

Спортзал в ЗабГУ хотят превратить в галерею. Там 40 лет тренировались гимнастки 

Спортивный зал в корпусе Забайкальского государственного университета на улице 

Бабушкина, 125, в Чите, который на протяжении 39 лет арендует спортивная школа № 1 по 

спортивной гимнастике, хотят превратить в художественную галерею. Об этом «Чита.Ру» сообщил 

член родительского комитета Федерации спортивной гимнастики Забайкальского края Александр 

Аникин. 

— Сейчас у нас всего два зала, один из них находится в ЗабГУ. И вот его хотят забрать. 

Университет планирует делать там какой-то свой проект, кажется, галерею. Когда Иванов (Сергей 

Иванов ушел в отставку в сентябре 2022 года. — Прим. ред.) еще был ректором, мы всеми правдами 

и неправдами отбивались от этого. Но теперь, если этот зал заберут, мы сможем тренироваться 

https://www.chita.ru/text/education/2022/12/28/71935040/
https://www.chita.ru/text/science/2022/12/30/71941991/
https://www.chita.ru/text/sport/2022/12/30/71942207/
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только во Дворце пионеров. Там маленький зал, и 300 детей не смогут там заниматься, это 

нереально. Как минимум половина детей не сможет ходить, — сказал Александр Аникин. 

Он отметил, что договор аренды с ЗабГУ обычно продлевается в конце декабря. В этому году 

вуз не согласовал документы, сославшись на то, что были проведены исследования, которые 

показали, что состояние помещения близко к аварийному. И заниматься гимнастикой там 

рискованно. 

— Это очень натянуто, 39 лет там гимнастикой занимаются. Там кирпичная кладка, 

металлические балки, сделали крышу капитально. Мы не видим рисков. Дети маленькие, 5–8-

летние, там занимаются, они не бегают как слоны. Есть дорожки специальные, которые 

амортизируют нагрузку. Там нет критического состояния, — добавил Аникин. 

Он также сказал, что, получив это сообщение, Федерация спортивной гимнастики обратилась 

к нынешнему и. о. ректора ЗабГУ Оксане Мартыненко. Со слов Аникина, она сказала, что 

тренировки могут продолжиться, но пора уже подыскивать помещение для переезда. Новый 

договор на аренду так и не был подписан. 

— Еще она сказала, что стоимость аренды низковатая. Платит, кстати, городской бюджет за 

это помещение. Мы были готовы, чтобы нам повысили аренду, но чтобы мы остались. Потому что 

там все снаряды находятся, они там прикручены куда надо. Убирать это некуда. И снаряды в обоих 

залах у нас разные, они дополняют друг друга. Если здесь всё убрать, потеряется система 

тренировки, — поделился Александр Аникин. 

По его словам, найти новое помещение очень сложно, для зала спортивной гимнастики нужны 

высокие потолки. Также желательно, чтобы оно находилось в центре. Таких свободных зданий в 

городе просто нет. А строительство нового спортивного зала, которое обещали еще в 2019 году, так 

и не началось. 

— Мы совместно с тренерами ищем вариант решения для секции гимнастики, найдем, — 

прокомментировала ситуацию Оксана Мартыненко. 
 

https://www.chita.ru/text/society/2022/12/30/71942051/                                 30 декабря 2022, 15:22 

«Остановить попытки захвата имущества» — ученые ЗабГУ пожаловались Путину на и. 

о. ректора Мартыненко 

Преподаватели Забайкальского государственного университета (ЗабГУ) пожаловались 

президенту Владимиру Путину и его полномочному представителю на Дальнем Востоке Юрию 

Трутневу на исполняющую обязанности ректора Оксану Мартыненко за то, что у них забирают 

здание на Амурской, 15. Об этом 30 декабря сообщают источники «Чита.Ру». 

И. о. ректора ЗабГУ в сентябре стала Оксана Мартыненко из ДВФУ. После этого в ректорате 

вуза начались кадровые перестановки. О закрытии научно-образовательного музейного центра при 

ЗабГУ стало известно 22 декабря, об отказе руководства вуза от корпуса на улице Амурской и 

помещения библиотеки и жилого комплекса, где находятся квартиры преподавателей и комнаты 

для студентов на Чкалова, из-за планов передачи здания городу. 

Преподавателям сообщили, что здание у них забирают из-за его неэффективного 

использования и незаполненности всего его пространства. Решение это якобы мотивировано 

проверкой Росимущества, которая показала, что около 50% здания не используется. 

«Мы, как члены трудового коллектива, ведущие ученые Забайкальского края в области 

экологической и промышленной безопасности, выражаем глубокую озабоченность данным 

решением и считаем решение Росимущества и действия руководства вуза во главе с и. о. ректора 

ЗабГУ Оксаной Мартыненко по сокращению учебно-лабораторных площадей не обоснованными, а 

передача здания под предлогом оптимизации расходов свидетельствует о недостаточном 

финансировании университета вопреки требованиям государства о развитии науки на Дальнем 

Востоке. Также считаем, что изъятие здания для использования в непрофильных целях под 

предлогом неэффективного его использования по факту является неправомерным завладением 

имуществом. Кроме вышеперечисленного, считаем, что оценку эффективности деятельности 

использования имущества нельзя делать в отрыве от оценки эффективности деятельности 

эксплуатирующих организаций, а научная и практическая ценность проводимых 

специализированными кафедрами работ находится вне компетенции Росимущества, таким образом, 

выводы о неэффективности использования здания являются односторонними, без оценки всex 

обстоятельств. Просим учесть тот факт, что по результатам последней аккредитации, проведенной 

Министерством образования и науки, именно наш учебный корпус признан соответствующим 

https://www.chita.ru/text/society/2022/12/30/71942051/
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действующим нормативам по обеспеченности и загруженности учебных площадей», — говорится в 

жалобе. 
 

https://www.chita.ru/text/society/2022/12/31/71941265/                                31 декабря 2022, 08:16 

Год потерь, которые стали ощущаться отчетливее и сближали нас, — большой разбор от 

«Чита.Ру» 

Для разбора года мы вернули легендарный формат колонок от редакции «Чита.Ру». Потому 

что никак больше события 2022-го в один текст не уместить. Да и не хочется. 

<…> Александр Хамраев: Новый ректор ЗабГУ 

К сожалению, качество образования в ЗабГУ давно оставляет желать лучшего. Так сложилось, 

что вуз стал своего рода «теплицей» для тех, кто плохо учился в школе и не смог выбраться из 

Забайкалья в какой-нибудь престижный институт. Тех, кто целенаправленно хотел бы учиться в 

ЗабГУ, я лично не встречал — поступают по остаточному принципу. Я сам слышу, как школьники 

между собой высказываются о ЗабГУ, как о некой страшилке при низких баллах ЕГЭ. Университет 

же последнее время не может набрать студентов даже на бюджетные места. 

И это ни в коем случае не насмешка над нашим вузом. Такая печальная ситуация 

складывалась годами в силу множества причин, начиная от управленческих решений прежнего 

руководства, заканчивая оттоком молодежи из края. 

Когда появилась первая информация об отставке Иванова и о приходе «железной леди» из 

ДВФУ, которая наводит порядок жесткой рукой, возникла призрачная надежда на перемены к 

лучшему в стагнирующем вузе. Да и ДВФУ — такое серьезное заведение, казалось бы. Абы кто не 

придет. Но первые вести о новом ректоре оказались крайне тревожными: выяснилось, что Оксана 

Мартыненко известна скандалами, петициями против нее, учреждения, где она работала, 

жаловалось на многолетний развал, а в родном ДВФУ студенты написали против нее открытое 

письмо на семь листов. 

По итогам года складывается ощущение, что Оксана Мартыненко пришла не проводить 

работу над ошибками в вузе, а пришла заниматься целенаправленным уничтожением того, что от 

него еще осталось. 

С приходом нового ректора началась бессмысленная и беспощадная оптимизация всего. Вуз 

под новым управлением начал раздавать свои корпуса из-за их якобы неэффективности и 

незаполненности студентами: здание факультета строительства и экологии с уникальными для 

города лабораториями? — неэффективно же, зачем оно? Городу нужнее. Научно-образовательный 

музейный центр при ЗабГУ — пф... держите на здоровье, да еще и книги на туалетную бумагу 

пустите. И главное — непонятно, зачем всё это. Если корпус, как говорит новый ректор, 

неэффективен, то не стоит ли тогда подумать о том, как сделать его эффективным и сохранить 

имущество вуза, а не сразу же нагло его отбирать? 

Судя по разговору с преподавателями, такую идею Оксана Мартыненко и не рассматривала. 

Решение о передаче она аргументировала распоряжением Росимущества, и Мартыненко покорно 

отстаивает интересы федерального ведомства, а не своего учебного заведения. Вообще, при 

общении с преподавательским составом ректор, как мне показалось, показала полную 

неосведомленность об обстановке в имеющихся корпусах и ситуации в целом, что удивительно для 

главы вуза, который выносил решение о передаче корпуса на ученый совет, где уже должны быть 

подготовлены все отчеты, результаты осмотров корпусов и экономическое обоснование решения. 

Но этих результатов, преподавателям так и не предоставили даже после их многочисленных 

требований. Сами они сравнивают передачу корпуса с рейдерским захватом. Я видел возмущение и 

некое отчаяние преподавателей, ученых, профессоров - лучших умов края, которые боролись за 

свой корпус. Я им искренне сочувствовал. Жалко очень. 

Но это ведь еще не всё. С приходом Оксаны Мартыненко начались сомнительные кадровые 

перестановки, где с постов проректоров убрали нескольких действующих уважаемых специалистов, 

чтобы поставить на место коллег из ДВФУ, произошло увольнение сотрудников отдела разработки, 

сокращение начальника пресс-службы. С приходом Мартыненко совпали и новости о долгах вуза: к 

концу года вуз рискует недоплатить сотрудникам зарплат на порядка 90 миллионов рублей, а 

выплатить зарплату охранникам требовала прокуратура. 
 

ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1425151/?from=131                                               27 декабря 2022, 11:15 

Ректор ЗабГУ Мартыненко исполнила мечту 5-летней  девочки на "Ёлке желаний" 

https://www.chita.ru/text/society/2022/12/31/71941265/
https://chitamedia.su/news/1425151/?from=131
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Ректор Забайкальского Государственного Университета приняла участие в акции "Ёлка 

желаний" (0+). Она исполнила мечту 5-летней девочки. Об этом сообщает ИА ChitaMedia со 

ссылкой на пресс-службу вуза. 

Всего в канун Нового года студенты и преподаватели университета исполнят желания 10 

маленьких забайкальцев. Подарки уже готовы и в ближайшее время будут переданы детям. 

"Благодаря нашим студентам, которые инициировали участие вуза в акции, у нас появилась 

возможность стать добрыми волшебниками для ребят и подарить им праздничное настроение. Я с 

большим удовольствием исполнила желание 5-летней Кати. Очень важно, что к празднику она 

получит подарок, о котором мечтает", – сказала Оксана Мартыненко. 

Ранее сообщалось, что сенатор от Забайкалья Баир Жамсуев подарил гитару детям 

мобилизованного забайкальца. 
 

https://chitamedia.su/news/1427639/?from=131                                              30 декабря 2022, 17:34 

Преподаватель ЗабГУ стала лауреатом премии "Неравнодушный гражданин-2022" 

Преподаватель Забайкальского государственного университета Ольга Клименко заняла второе 

место в номинации "Здоровый дух" в Дальневосточной общественной премии "Неравнодушный 

гражданин 2022". 

Ольга Клименко представила проект подготовки студентов по профессионально-

ориентированным видам спорта и подготовки к социальному волонтёрству. 

По её словам, кроме основной обучающей деятельности, в рамках проекта сотрудники вуза со 

студентами обеспечивают практически всё спортивное волонтёрство в городе, а также принимают 

участие в соцдобровольчестве, помогают инвалидам и маломобильным гражданам. 
 

https://chitamedia.su/news/1427626/?from=131                                              30 декабря 2022, 18:01 

Ещё один вагон гуманитарной помощи отправится для участников СВО из Забайкалья 

Ещё один вагон гуманитарной помощи собрали добровольцы Забайкалья для участников 

спецоперации на Украине. Об этом сообщает ИА ChitaMedia со ссылкой на Telegram-канал (12+) 

администрации Ингодинского района Читы. 

"Им будет очень приятно получить очередную весточку с малой родины! От всех 

забайкальцев шлём нашим ребятам горячий привет, новогодние поздравления,желаем скорейшего 

возвращения домой с победой! Мы вас любим и ждём", — говорится в сообщении. 

Груз от представителей штаба Забайкальского Фронта, ДМРСУ, МЧС, спортфака ЗабГУ, 

"Народного фронта", ЧитаГлавснаба" и других неравнодушных жителей края военнослужащие 

получат уже в 2023 году. 
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/social/2022/12/30/gruppa-uchenykh-iz-zabgu-obratilis-k-putinu-izza-

vozmozhnogo-izyatiya-zdaniya.html                                                                               30.12.2022 в 17:18 

Группа ученых из ЗабГУ обратилась к Путину из-за возможного изъятия здания 

Корпус ЗабГУ по адресу улица Амурская, 15 якобы могут изъять у вуза в пользу 

Росимущества. Об этом 30 декабря «МК в Чите» сообщил источник в университете. По его словам, 

сотрудники, работающие в этом корпусе, обратились в приемную президента России с требование 

разобраться в ситуации. 

«Инициатором письма стал трудовой коллектив. Корпус, в котором мы работаем, хотят 

«оттяпать» в пользу Росимущества и расплодить чиновников. Хотя этот корпус – один из лучших в 

университете», - сказал собеседник портала.   

По словам собеседника портала, письма ушли в приемную президента, полпреда по ДФО, 

главному федеральному инспектору. От последнего уже получен ответ о том, что сведения 

направлены для проверки в прокуратуру. 
 

Гуранка.ru 
https://holidays.guranka.ru/puteshestviya-i-otdyix/vstrechaem-2023-j                                 23.12.2022 

"Здравствуй, кролик!": программа мероприятий к Новому году-2023 и Рождеству в Чите 

Вот-вот настанет Новый год, а это значит, что нас ждёт оливье, шампанское и... много-много 

новогодних развлечений! Мы публикуем программу мероприятий, посвященных празднованию 

Нового года и Рождества, организуемых мэрией города. Остаётся лишь выбрать, какие посетить! 

<…>  

https://chitamedia.su/news/1427639/?from=131
https://chitamedia.su/news/1427626/?from=131
https://www.mkchita.ru/social/2022/12/30/gruppa-uchenykh-iz-zabgu-obratilis-k-putinu-izza-vozmozhnogo-izyatiya-zdaniya.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/12/30/gruppa-uchenykh-iz-zabgu-obratilis-k-putinu-izza-vozmozhnogo-izyatiya-zdaniya.html
https://holidays.guranka.ru/puteshestviya-i-otdyix/vstrechaem-2023-j
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5 января 

10.00-13.00 

Рождественский турнир по 

настольным спортивным играм 

среди молодежи 

Актовый зал 

ЗабГУ, ул. 

Бабушкина, 129 

5 января 

11.00-15.00 

Рождественский турнир по 

волейболу среди детей 
Спортивный зал 

ЗабГУ, ул. Чкалова, 

140 

 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/302791                                                                                        27.12.2022, 16:42 

Более 20 коллективов приняли участие в Кубке региона по настольной спортивной игре 

«Матрёшка» в Чите 

Соревнования на кубок Забайкальского края по настольной спортивной игре «Матрёшка» 

прошли с 12 по 22 декабря в краевой столице. Организаторами выступили региональный центр 

инклюзивного образования ЗабГУ и министерство физической культуры и спорта Забайкальского 

края. 

«Впервые в турнире приняли участие более 1250 человек по трём возрастным 

категориям: первая группа (от 6 до 16 лет); вторая группа (от 17 до 26 лет) и третья группа (от 

27 и старше)», - рассказал директор регионального центра инклюзивного образования ЗабГУ 

Сергей Кохан. 

Свои команды на соревновании представили коллективы 21 образовательных и 

реабилитационных учреждений, а также общественных организаций. 

По результатам десятидневных игр в личном первенстве среди девочек (от 6 до 16 лет) 

победила Светлана Номоконова, второе место заняла Зоя Власенко, почётное третье место взяла 

Диана Клинчищева. Среди мальчиков лучшим оказался Егор Бронюк, серебряным призёром стал 

Александр Чумаков, бронзу забрал Александр Голубев. 

В личном первенстве среди девушек (от 17 до 26 лет) первое место заняла Дарья Муратова, 

второе у Дарьи Завьяловой, почётное третье место забрала Ульяна Переломова. Среди юношей 

победил Кирилл Клычников, серебряным призером стал Артём Терёхин, а бронзу взял Кирилл 

Шкедов. 

В старшей группе (от 27 лет) среди женщин лучшим игроком оказалась Елена Булгакова, 

второе место у Светланы Борисовой, третье место заняла Анна Афонькина. Среди мужчин 

сильнейшим стал Владимир Борисов, на втором месте Иван Бузов, а почётное третье забрал 

Александр Правилов. 

Всем победителям и призерам чемпионата вручены кубки, медали, вымпела и грамоты. 
 

https://75.ru/news/303007                                                                                        28.12.2022, 15:44 

В ЧТОТиБе прошла региональная научно-практическая конференция 

«Многонациональная молодежь Zабайкалья» 

В Читинском техникуме отраслевых технологий и бизнеса прошла региональная 

студенческаянаучно-практическая конференция «Многонациональная молодежь Zабайкалья». В 

работе конференции приняли участие 47 студентов и 33 преподавателя из 20 учебных заведений 

среднего профессионального образования и высшей школы. 

«Мероприятие призвано стать одним из ярких событий академической жизни молодёжи 

Забайкалья и успешным стартом ежегодной традиции. Обсуждение важнейших вопросов 

построения гармонического межнационального взаимодействия на территории региона будет 

способствовать продуктивному диалогу поколений, духовно-нравственному воспитанию 

нового поколения и укреплению патриотических ценностей в студенческой среде», - отметил 

декан ИФФ ЗабГУ, доцент, кандидат исторических наук Евгений Дроботушенко. 

Конференция открылась после вступления в силу Указа Президента Российской Федерации от 

09.11.2022 г. №809 «Об утверждении Основ государственной политики по сохранению и 

укреплению традиционных российских духовно-нравственных ценностей», одной из задач которой 

является укрепление гражданского единства, общероссийской гражданской идентичности и 

российской самобытности, межнационального и межрелигиозного согласия на основе 

объединяющей роли традиционных ценностей. 

https://75.ru/news/302791
https://75.ru/news/303007
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Мероприятие было организовано Министерством образования и науки Забайкальского края, 

Институтом развития образования Забайкальского края и Читинским техникумом отраслевых 

технологий и бизнеса. Целью конференции стало обеспечение многоуровневого многостороннего 

диалога профессионалов, работающих с молодежью, направленного на разработку актуальных, 

научно обоснованных стратегий, программ и подходов в области молодежной политики. 
 

Министерство образования и науки Забайкальского края 
https://minobr.75.ru/novosti/302951                                                                       28.12.2022, 13:27 

В ЗабГУ подвели итоги Кубка Zабайкалья по настольной спортивной игре «Матрёшка» 

26 декабря в Забайкальском государственном университете подвели итоги соревнований на 

Кубок Забайкальского края по настольной спортивной игре «Матрёшка». Организаторами 

мероприятия выступили представители Регионального центра инклюзивного образования ЗабГУ и 

Министерства физической культуры и спорта Забайкальского края. 

Впервые в турнире по настольной спортивной игре в течении десяти дней, в онлайн и офлайн 

формате, приняли участие 1.256 человек, по трём возрастным категориям: 1 группа (от 6 до 16 лет); 

2 группа (от 17 до 26 лет) и 3 группа (от 27 и старше). Среди участников наибольшее количество 

команд составили образовательные учреждения края: Читинский педагогический колледж, 

Читинская СКОШ, Черновская СКОШИ, СОШ №19, №6, Забайкальский центр специального 

образования и развития «Открытый мир», ГУ ЦППМСП «ДАР», ЗабТПТиС, ЗабГУ и лицей ЗабГУ. 

Победителями среди младшей возрастной группы стали, среди девочек (от 6 до 16 лет) I место 

- Номоконова Светлана (ЧПК) - 870 очков; III место - Клинчищева Диана (Чит.СКОШ) - 750 очков. 

Среди мальчиков (от 6 до 16 лет) I место - Бронюк Егор (Черновская СКОШИ) - 920 очков; II место 

- Чумаков Александр (ЧПК) - 890 очков; III место - Голубев Александр (ЧПК) - 800 очков. 

В средней группе среди девушек (от 17 до 26 лет) победу одержала Муратова Дарья (ЗабГУ) - 

770 (1 энд:280) очков; II место - Завьялова Дарья (ЗабГУ) - 770 очков и III место - Переломова 

Ульяна (Лицей ЗабГУ) - 640 очков. Среди юношей (от 17 до 26 лет): I место - Клычников Кирилл 

(СОШ №19) - 820 очков и III место у Шкедова Кирилла (ЧПК) - 600 очков. 

И в старшей группе (от 27 и старше) I место заняла преподаватель ЧПК Булгакова Елена - 790 

очков. Среди мужчин также порадовали преподаватели колледжа, I место - Борисов Владимир 

(ЧПК) - 690 очков и II место - Бузов Иван (ЧПК) - 620 очков. 

Всем победителям и призёрам чемпионата вручены кубки, медали, вымпела и грамоты. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/303001                                                                         28.12.2022, 15:09 

В ЧТОТиБе прошла региональная научно-практическая конференция 

«Многонациональная молодежь Zабайкалья» 

В Читинском техникуме отраслевых технологий и бизнеса прошла региональная 

студенческаянаучно-практическая конференция«Многонациональная молодежь Zабайкалья». В 

работе конференции приняли участие 47 студентов и 33 преподавателя из 20 учебных заведений 

среднего профессионального образования и высшей школы. 

«Мероприятие призвано стать одним из ярких событий академической жизни молодёжи 

Забайкалья и успешным стартом ежегодной традиции. Обсуждение важнейших вопросов 

построения гармонического межнационального взаимодействия на территории региона будет 

способствовать продуктивному диалогу поколений, духовно-нравственному воспитанию 

нового поколения и укреплению патриотических ценностей в студенческой среде. Знаковым 

можно считать тот факт, что конференция открылась после вступления в силу Указа 

Президента Российской Федерации от 09.11.2022г №809 «Об утверждении Основ 

государственной политики по сохранению и укреплению традиционных российских духовно-

нравственных ценностей», одной из задач которой является укрепление гражданского 

единства, общероссийской гражданской идентичности и российской самобытности, 

межнационального и межрелигиозного согласия на основе объединяющей роли 

традиционных ценностей», - отметил декан ИФФ ЗабГУ, доцент, кандидат исторических наук 

Евгений Дроботушенко. 

Мероприятие было организовано Министерством образования и науки Забайкальского края, 

Институтом развития образования Забайкальского края и Читинским техникумом отраслевых 

технологий и бизнеса. Целью конференции стало обеспечение многоуровневого многостороннего 

диалога профессионалов, работающих с молодежью, направленного на разработку актуальных, 

научно обоснованных стратегий, программ и подходов в области молодежной политики… 

https://minobr.75.ru/novosti/302951
https://minobr.75.ru/novosti/303001
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TranssibInfo 
https://transsibinfo.com/news/2022-12-30/imena-luchshih-molodyh-issledovateley-nazvali-v-

zabaykalie-2628542                                                                                                    30 декабря 2022, 13:02 

Имена лучших молодых исследователей назвали в Забайкалье 

Подведены итоги проекта «Код науки: Дальний Восток». На завершающем мероприятии 

проекта НАСО ЗабГУ говорили о ключевых результатах и планах на будущее. 

А ещё на итоговом мероприятии «Кода науки» озвучили имена лауреатов регионального 

конкурса «Лучший молодой исследователь Кода науки: Забайкалье». 

Его финалистами стали 22 начинающих ученых, представляющих ЗабГУ и ЧИ БГУ. 

По результатам экспертной международной оценки диплом победителя третьей степени 

получил студент историко-филологического факультета Олег Ячменев, победителем второй 

степени стал магистрант факультета естественных наук, математики и технологий Вячеслав 

Казанцев, а диплома первой степени была удостоена студентка энергетического факультета Зоя 

Дарбинян. 

Лучшие молодые исследователи Забайкалья получили ценные призы и возможность 

публикации исследовательских работ в ведущих научных журналах. 
 

УМВД России по Забайкальскому краю 
https://75.xn--b1aew.xn--p1ai/news/item/34756549/                                      30 Декабря 2022 09:10 

Полицейские и общественники рассказали студентам ВУЗа о способах дистанционного 

мошенничества 

Сотрудник уголовного розыска и председатель Общественного совета при краевом УМВД 

провели для студентов-социологов «урок безопасности». 

Сотрудник Управления уголовного розыска УМВД России по Забайкальскому краю 

рассказала учащимся Забайкальского государственного университета о способах 

дистанционного мошенничества и методах, которыми пользуются злоумышленники, чтобы 

завладеть чужими сбережениями. Сотрудник полиции уделила особое внимание бдительности 

при пользовании мобильными приложениями банков, отметив о категорическом запрете сообщать 

кому-либо коды из смс-сообщений при совершении денежных операций. 

Во время «урока безопасности» студенты узнали о возможных способах обмана при покупках 

в сети в Интернет, подозрительных звонках якобы от сотрудников банка или правоохранительных 

органов и «выгодных» предложениях о дополнительном заработке. 

Чтобы важная информация у студентов всегда оставалась под рукой, сотрудник полиции 

вручила забайкальцам профилактические листовки и попросила поделиться услышанной 

информацией со своими родственниками и знакомыми. 

По мнению председателя Общественного совета при УМВД России по Забайкальскому краю 

Ирины Щеткиной, подобные мероприятия способствуют повышения финансовой грамотности 

молодежи и, как следствие, уменьшению числа киберпреступлений. 
 

Новости Липецка 
https://newslipetsk.ru/fn_1268716.html                                                                     29/12/2022 10:00 

100 самых влиятельных людей в Липецкой области-2022: Олег Снежков – 6 

На сайте сетевого издания «Новости Липецка» стартовал спецпроект 100 самых влиятельных 

людей в Липецкой области-2022. 

Ежедневно до самого Нового года мы будем публиковать список людей, которые, по мнению 

экспертов, оказывают существенное влияние на жизнь в регионе. 

Основанием для включения кандидатуры в рейтинг стали результаты консультаций с 

экспертами в различных сферах: политологи, независимые наблюдатели и журналисты. Список 

публикуется с конца. 

6-е место в рейтинге «100 самых влиятельных людей в Липецкой области» в 2022 году 

занимает главный федеральный инспектор по Липецкой области аппарата полномочного 

представителя Президента Российской Федерации в Центральном федеральном округе Олег 

Снежков. 

Родился 24 марта 1972 года. Два высших образования – Армавирское высшее военное 

авиационное училище летчиков и Забайкальский государственный университет… 

 

 
 

https://transsibinfo.com/news/2022-12-30/imena-luchshih-molodyh-issledovateley-nazvali-v-zabaykalie-2628542
https://transsibinfo.com/news/2022-12-30/imena-luchshih-molodyh-issledovateley-nazvali-v-zabaykalie-2628542
https://75.мвд.рф/news/item/34756549/
https://newslipetsk.ru/fn_1268716.html
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Новости Владивостока 
https://www.newsvl.ru/society/2022/12/22/214282/                                         19:01, 22 декабря 2022 

Российских школьников приглашают принять участие в олимпиаде «Ближе к 

Дальнему» 

Продолжается регистрация участников VI Всероссийской метапредметной олимпиады «Ближе 

к Дальнему», которую для школьников 6-11-х классов и студентов 1-го и 2-го курсов 

профессиональных образовательных организаций (на базе 9 классов) проводят Корпорация 

развития Дальнего Востока и Арктики (КРДВ) и Дальневосточный федеральный университет. 

На сегодняшний день к проекту присоединились порядка 13 тыс. школьников и студентов. 

Свыше 3,1 тыс. человек уже прошли задания первого тура. 

Все задания олимпиады подготовлены экспертами ДВФУ и КРДВ и охватывают такие области 

знаний, как история, география, экономика, биология, филология, международные отношения и 

политология. Идея проекта заключается в том, чтобы через решение метапредметных задач и тестов 

школьники из всех регионов России смогли расширить свои представления о Дальнем Востоке, 

увидеть перспективы для личной и профессиональной самореализации в регионе. В числе заданий 

1-го и 2-го туров – выработка решений по актуальной дальневосточной проблематике, в том числе в 

области профессиональной самореализации школьников, прогнозирование трендов в развитии 

Дальнего Востока. 

<…> Победители финального этапа – учащиеся выпускных 10-го и 11-го классов – смогут 

получить до 10 дополнительных баллов к ЕГЭ при поступлении в ДВФУ и другие вузы-партнёры 

олимпиады. В новом сезоне ими стали Сахалинский государственный университет, Забайкальский 

государственный университет, Приамурский государственный университет имени Шолом-

Алейхема, Амурский гуманитарно-педагогический государственный университет, Северо-

Восточный федеральный университет имени М. К. Аммосова, Дальневосточный государственный 

аграрный университет, Морской государственный университет имени адмирала Г. И. Невельского. 
 

Радио России 
● Новость «Ёлка желаний»: ЗабГУ исполняет новогодние мечты детей 
 

Радио «Маяк» 
● Новость «Ёлка желаний»: ЗабГУ исполняет новогодние мечты детей 
 

Радио «Вести ФМ» 
● Новость «Ёлка желаний»: ЗабГУ исполняет новогодние мечты детей 
 

Радио «Сибирь» 
● Новость «Ёлка желаний»: ЗабГУ исполняет новогодние мечты детей 
 

Аргументы и факты – Чита  
https://chita.aif.ru/edu/skandal_proizoshyol_v_zabgu_iz-za_utilizacii_chasti_knig             28.12.2022  

Скандал произошёл в ЗабГУ из-за утилизации части книг 

В Забайкальском государственном университете произошёл скандал из-за переезда 

библиотеки с улицы Чкалова, 150 – часть сотрудников вуза посчитали, что литературу намерены 

вывозить на утилизацию, сообщила корреспонденту chita.aif.ru преподаватель ЗабГУ Татьяна 

Ткачук.  

Всё началось 26 декабря, когда грузчики начали перевозить книги. На вопрос Ткачук о том, 

куда поедет литература, рабочие ответили, что фонд поедет на переработку.  

«В библиотеке сказали, что книги перевезут в корпус на улице Бабушкина. Рабочие сказали, 

что литература списана и поедет на утилизацию. А ведь это учебники, словари – им цены нет», – 

заявила собеседница издания. 

Волнения у преподавателей возникли из-за слухов о том, что новый ректор ЗабГУ Оксана 

Мартыненко поручила списать 70% литературы. Однако официально в вузе об этом не говорили. 

Слухи об утилизации литературы опровергла также сотрудница библиотеки. По её словам, 

книги вывозили в другие корпусы вуза. Однако 27 декабря выяснилось, что часть фонда всё же 

увезли на переработку. 

«Всё-таки увезли на утилизацию. И, по словам преподавателей иностранного языка, 

литературу погубят хорошую», – отметила Ткачук.  
 

https://www.newsvl.ru/society/2022/12/22/214282/
https://chita.aif.ru/edu/skandal_proizoshyol_v_zabgu_iz-za_utilizacii_chasti_knig
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Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/sport/yurij-kon-nagradil-pobeditelej-sorevnovanij-po-mini-futbolu/  

26/12/2022 в 07:31 

Юрий Кон наградил победителей соревнований по мини-футболу 

С 23 по 25 декабря прошёл турнир по мини-футболу на Кубок имени депутата Заксобрания 

Забайкалья Юрия Кона. В нём приняли участие школьники Железнодорожного и Ингодинского 

районов Читы. Об этом сообщается в Telegram-канале Ингодинского района. 

Соревнования проходили на базе физкультурно-оздоровительного комплекса 

«Университет» Забайкальского государственного университета. Всего в турнире поучаствовало 

восемь команд. 

Третье место заняла школа № 13, второе место – школа № 11. Кубок получила школа № 36. 

Лучшим игроком стал её ученик Данила Фомкин. 
 

https://zabrab75.ru/articles/politika/maksim-oreshkin-kazhdyj-patriot-rossii-obyazatelno-posetit-

chitu/                                                                                                                               22/12/2022 в 10:04 

Максим Орешкин: Каждый патриот России обязательно посетит Читу 

19 декабря в Забайкалье побывал с рабочим визитом помощник Президента РФ Максим 

Орешкин. Для него провели презентацию проектов по благоустройству набережной Читы, по 

строительству Читинского квартала и нового кампуса ЗабГУ. Также московский гость 

познакомился с историческими достопримечательностями столицы Забайкалья. Подробности 

события рассказали в пресс-службе Правительства Забайкальского края. 

<…> Развитию ЗабГУ могут помочь инвесторы 

Затем московский гость в сопровождении губернатора Забайкалья посетил горный факультет 

Забайкальского государственного университета, где ему представили варианты проектирования 

нового кампуса вуза. 

С проектом Максима Орешкина ознакомила и.о. ректора ЗабГУ Оксана Мартыненко. По ее 

словам, новый кампус планируют обустроить по принципам современного студенческого городка с 

созданием всей необходимой инфраструктуры. 

По словам Александра Осипова, на данный момент рассматриваются три площадки для 

строительства данного сооружения. 

— И это не только центр города. Это может быть площадка в живописном месте, которая 

позволит последовательно собрать ЗабГУ на одном участке с хорошей инфраструктурой, — 

отметил Александр Осипов. 

По его словам, выбор места будет зависеть от площади будущего кампуса. При этом Максим 

Орешкин подчеркнул, что данная территория ни в коем случае не будет находиться на задворках 

города. 

Помимо этого гость ознакомился с проектом создания при университете Горной академии, 

которая должна стать центром подготовки инженерных кадров, а также прикладных исследований и 

экспертизы для горной отрасли Забайкалья. 

По словам Александра Осипова, горнодобывающие предприятия играют значительную роль 

для развития экономики Забайкалья и создают большое количество рабочих мест. При этом они 

испытывают острую нехватку квалифицированных специалистов. 

— Чтобы развивать университет, нужно начать сотрудничать с различными компаниями — 

разговаривать об инвестировании, закупке оборудования, — считает Максим Орешкин. 

По его мнению, привлечение инвесторов для оснащения учебных заведений позволит 

готовить необходимых специалистов. Также помощник президента познакомился с культурными 

достопримечательностями Читы… 

 

https://zabrab75.ru/news/sport/yurij-kon-nagradil-pobeditelej-sorevnovanij-po-mini-futbolu/
https://zabrab75.ru/articles/politika/maksim-oreshkin-kazhdyj-patriot-rossii-obyazatelno-posetit-chitu/
https://zabrab75.ru/articles/politika/maksim-oreshkin-kazhdyj-patriot-rossii-obyazatelno-posetit-chitu/

